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В июне исполнилось 55 лет со дня создания Организации Варшавского договора (ОВД). 

Договор о дружбе, сотрудничестве и взаимной 
помощи, оформивший создание военного со-
юза европейских социалистических государств 
(при ведущей роли СССР) был ответной мерой 
на присоединение ФРГ к НАТО. 
Договор был подписан Албанией, Болгарией, 
Венгрией, ГДР, Польшей, Румынией, СССР 
и Чехословакией 14 мая 1955 года на Варшав-
ском совещании европейских государств по 
обеспечению мира и безопасности в Европе. 
Договор вступил в силу 5 июня 1955 года. 26 
апреля 1985 года, ввиду истечения срока дей-
ствия, был продлён на 20 лет. 
В связи с преобразованиями в СССР и других 
странах Центральной и Восточной Европы в 
феврале 1990 года государства-участники ОВД 
упразднили её военные структуры, а 1 июля 
1991 года подписали Протокол о полном пре-
кращении действия Договора. 
ОВД стал ответом на создание НАТО – органи-
зации, декларировавшей исключительно обо-
ронительный, чуть ли не гуманитарный, ха-
рактер. Однако после 1991 года военный блок 
НАТО не только не исчез, но и угрожающе 
расширился. НАТО, точнее NATO, – это North 
Atlantic Treaty Organization, «Организация Дого-
вора Северной Атлантики». 
Почему тогда договор этот широко не публику-
ют, не обсуждают его пункты? Договор позво-
ляет каждой из стран НАТО в случае, если она 
разглядит вооружённое нападение на другого 
члена НАТО, действовать по своему усмотре-

нию, в частности ввести войска на территорию 
этого другого члена. Это будет называться «са-
мообороной» и «помощью». Эти термины тоже 
не определяются Договором и могут произ-
вольно толковаться. 
Таким образом, страна, вступившая в НАТО, 
теряет свой суверенитет. 
Страна утрачивает свой суверенитет также, и не 
вступая в НАТО (в соответствии со статьёй 6 
Договора), если допустит хоть одного солдата, 
военного советника, что-то из военной техники, 
военный корабль или самолёт страны НАТО на 
свою территорию. 
Вспомним Югославию. Она не была членом 
НАТО. Но допустила на свою территорию «ми-
ротворцев» из стран НАТО. Именно это стало 
поводом для бомбардировок, подорвавших эко-
номику и экологию южных славян. 
Спецификой своих формулировок Договор уста-
навливает право силы. Специфика формулиро-
вок Договора – в частности в том, что не даны 
точные определения «вооружённому нападе-
нию», «самообороне» и т.п. 
Это не просто недоработка, авторы Договора – 
специалисты высочайшего класса. Это видно как 
по Договору в целом, так и по тем его частям, 
где филигранно выписана процедура: кратко, 
однозначно, полно. Определения же ключевых 
понятий отсутствуют намеренно, цель – дать не-
обходимый простор действиям агрессора. 
И поскольку единственной страной НАТО, 
имеющей реальные современные вооружённые 

силы, ныне являются только США, то факти-
чески все страны – члены НАТО, утратив суве-
ренитет, подчинены США. 
Следует со всей определённостью сказать, что 
НАТО – исключительно военная организация. 
Что совершенно ясно видно из Договора. 
Пропагандисты поясняют: НАТО теперь уже не 
тот агрессивный милитаристский блок, каким 
был. Раньше была угроза от СССР, а теперь 
СССР распался, врагами является терроризм, 
СПИД и т.п., с которыми и борется НАТО, да и 
то гуманными методами. 
Это не соответствует действительности. Дого-
вор, определяющий, что есть НАТО, остался 
тем же, что и в 1949 году, в момент подпи-
сания. 
Совокупный бюджет НАТО – 1 триллион 48 
миллиардов долларов. 
Вклад США – свыше 660 млрд. долларов. Ря-
дом с США никого и близко нет. Кстати, во-
енный бюджет России – 39,6 млрд. долларов. 
Таким образом, Россия в военном отношении 
слабее любой отдельно взятой из основных 
стран НАТО и в 20 раз слабее США. 
А сейчас, как видите, Россия могла бы толь-
ко претендовать победить изолированную от 
НАТО Италию или Турцию, но не обеих! Про-
тив Англии и ловить нечего. То есть теперь 
Россия играет во второй лиге. Россия еще спо-
собна одолеть армию Грузии, но когда та вой-
дет в НАТО, мы не сможем и этого. 

Аналитический центр ЛДПР

Всеми силами власть пытается замолчать трагедию на шахте «Распадская». Почему? Потому что взрыв шах-
ты – это всего лишь один факт из множества эпизодов, из которых состоит жизнь нашей страны. Вся наша 
жизнь взорвана воровством и подлостью чиновников и наглостью олигархов. Вся наша страна взорвана подлым 
отношением власти к человеческой жизни. А трагедии на шахтах – это эхо того глобального взрыва.

Трагедия на «Распадской» показала, 
как отечественные так называемые 
эффективные собственники ради 
приумножения и так уже несмет-
ных своих богатств могут сквозь 
пальцы смотреть на безопасность 
своих работников. 
Шахтеры в открытую признаются: 
чтобы выполнить план и получить 
нормальную зарплату, им прихо-
дится рисковать жизнью – своими 
руками выводить из строя систему 
безопасности (закрывать датчики, 
фиксирующие концентрацию в воз-
духе метана). 
И это происходит не только на «Рас-
падской». Зарплата российских гор-
няков на 70% зависит от выполне-
ния плана. Руководство и хозяева 
шахт не знать об этом не могут.
Существующая система работы 
шахт уносит жизни шахтеров. 
Кому же принадлежат шахты Рос-
сии? Почему их владельцы выпи-
сывают себе колоссальные диви-
денды, не заботясь о безопасности 
производства?

Гена-доллар 
В Междуреченске каждый маль-
чишка знает, что хозяин «Распад-
ской» Геннадий Козовой – один из 
самых богатых людей страны. В 
списке журнала «Форбс» господин 
Козовой занимает почетную 74-ю 
строчку среди богачей России. Со-
стояние «коксового короля» (на 
«Распадской» добывают коксую-
щийся уголь) только за прошлый 
– кризисный! – год увеличилось 
вдвое и оценивается в $950 млн. (а 
средняя зарплата шахтеров по стра-
не с 2008 по 2010 г. выросла на 3600 
руб. – до 24 822 руб. в месяц). Все 
деловые и финансовые достижения 
Геннадия Козового народная молва 
вместила в прозвище Гена-доллар.
Железная рука Козового иногда и 
ласкала шахтеров. Говорят, были 
случаи, когда он помогал горнякам 
с кредитами расплачиваться, из 
долговой ямы вытаскивал. Но недо-
вольным зарплатой напоминал, что 
может всех уволить, а взамен на-
брать китайцев, которые будут па-

хать в два раза больше и за 5 тысяч 
рублей в месяц. Так что, мол, сидите 
тихо и радуйтесь своим 30 тысячам 
зарплаты. 
Вот и сидели тихо, ведь на «Распа-
де» – лучшая зарплата из худших, на 
соседних шахтах в полтора раза мень-
ше получают. 
Жизненный путь Козового – мечта 
шахтера. Пришел на «Распад» 32 года 
назад простым горняком. Во времена 
перестройки вовремя перестроился. 
Сначала стал директором шахты. 
Дальше акционировал предприятие. 
Вместе со своим компаньоном А. 
Вагиным скупил по дешевке акции у 
работников.
Рома-Челси
Роман Абрамович, совладелец «Рас-
падской», находится в списке самых 
богатых российских олигархов. Часть 
заработанных трудом и кровью шах-
теров денег идет на миллионные 
гонорары игрокам английского фут-
больного клуба. Сам Абрамович так-
же не особо живет бедами шахтеров. 

(Окончание на стр.4)

Недавняя волна переназначений губернаторов вновь разбилась о двух политических долгожителей, Юрия 
Лужкова и Муртазу Рахимова. При этом федеральная власть всё чаще транслирует сигналы, предвещающие 
уход Лужкова с поста мэра Москвы. 

Отставка московского мэра обсужда-
лась и прогнозировалась неоднократ-
но. Теперь его уход неизбежен – хотя 
бы потому, что летом 2011 года, когда 
истечет срок его полномочий, ему бу-
дет 74 года, а свой пост он уже зани-
мает почти 18 лет. Проблема сегодня 
не в том, уйдет ли он, а в том, когда и 
как это произойдет.

«Антилужковская консолидация»
Юрий Лужков был самым популяр-
ным региональным политиком. В 
рейтинге 100 наиболее влиятельных 
политиков, который АПЭК готовит 
по заказу «Независимой газеты», он 
никогда не покидал топ-50. Однако  
доверие к нему постепенно ослабева-
ют. В рейтинге доверия российским 
политикам ВЦИОМ «баланс» Лужко-
ва ухудшился с «+6» в начале 2006-го 
до «-2» в апреле 2010 года.
Весной 2010 года произошла «анти-
лужковская консолидация» большин-
ства СМИ, исключая непосредственно 
контролируемые мэрией Москвы. 

Теперь жесткой критике в СМИ 
подвергаются все сферы жизни 
Москвы, на которые Лужков име-
ет прямое или косвенное влияние. 
Показательно, что инициированные 
теми или иными противниками 
мэра Москвы информационные по-
воды немедленно подхватываются 
практически всеми СМИ.
Скандалы со сносом посёлка «Реч-
ник», с живым щитом на МКАДе, с 
коррупцией и преступностью в орга-
нах охраны правопорядка, аресты и 
преследования чиновников из бли-
жайшего окружения мэра, регулярные 
выступления лидеров оппозиционных 
парламентских партий с критикой в 
адрес мэра – таков информационный 
фон, который сопровождает действия 
столичной власти.
Общественная палата организовала 
альтернативные слушания по поводу 
принятия Генплана развития Москвы 
до 2025 года, итогом которых стал 
очередной скандал и обвинения Луж-

кова в том, что «центр Москвы – для 
Лужкова не ценность, а овощная 
грядка».
Вскоре после этого оппозиция в Гос-
думе предприняла массированное 
наступление на мэра. 
А во время ежегодного отчета пре-
мьера о работе Правительства 
Владимир Жириновский обвинил 
столичного градоначальника в кор-
рупции и уничтожении памятников 
культуры. 
Лужков периодически подвергается 
критике и со стороны Президента. 
Так, в 2008 году Дмитрий Медведев 
в ответ на высказывание Лужкова 
о необходимости введения прямых 
выборов губернаторов предложил 
главам регионов, которые не соглас-
ны с существующим порядком, на-
писать заявление об уходе. Критика 
в адрес мэра со стороны Медведева 
звучала и на последнем Госсовете в 
связи с выборами в Мосгордуму. 

(Окончание на стр.4)

Дмитрий Кувалин, заведующий лабораторией анализа и прогнозирования микроэ-
кономических процессов Института народнохозяйственного прогнозирования РАН.

Федеральная таможенная служба сообщила, что в первые два месяца года Россия продала на Международном 
рынке товаров на 43,4 млрд. долларов больше, чем купила зарубежной продукции. Причем, это положительное 
сальдо международной торговли страны выросло вдвое по сравнению с прошедшим годом – на 18,9 млрд. долларов. 

Экспорт сырья в торговле страны 
превысил 92%
Однако не стоит спешить радоваться, 
нужно посмотреть, из чего состоит 
российский экспорт, и что мы покупа-
ем у иностранцев.
Основу российского экспорта в 2010 
году по традиции составили топливно-
энергетические товары, удельный вес 
которых в структуре экспорта вырос 
до 76% по сравнению с 69,2% в про-
шлом году. Доля металлов и «первич-
ных» изделий из них составила 9,4%, 
при этом возрос экспорт алюминия, 
черных металлов и изделий из них, 
полуфабрикатов из железа и нелеги-
рованной стали.
По-прежнему значительную часть от-
ечественного экспорта составляет хи-
мическое сырье, а также лесоматериа-
лы. По сравнению с прошлым годом 

они значительно выросли. В итоге, 
92,4% российского экспорта прихо-
дится на сырьевые товары и сырье в 
чистом виде, даже без учета экспорта 
зерна, которое тоже смело можно от-
нести к сырью и добавить еще пару 
процентов. А экспорт готовой про-
дукции на этом фоне почти не про-
сматривается: доля машин и обору-
дования в нем составила всего 2,6%, 

снизившись на процент по сравне-
нию с прошлым годом, сократились 
зарубежные поставки электрообору-
дования для транспортных средств 
отечественного изготовления. Поэ-
тому вовсе не удивительно, что всю 
эту продукцию мы, в основном, и 
покупаем за рубежом. Импорт в 
Россию в январе-феврале 2010 года 
вырос до 23,6 млрд. долларов. И 
главная составляющая российского 
импорта – это машины и оборудова-
ние, доля которых составила 41,4%.
Другая статья – импорт продоволь-
ственных товаров и сырья для их 
производства, выросла до 18,1%. 
Между тем, многие из этих товаров 
мы вполне могли бы производить 
сами, а не покупать в обмен на не-
фтедоллары.

(Окончание на стр.2) 

Кремль официально отказался вводить рос-
сийских миротворцев на территорию Кирги-
зии, мотивировав это тем, что конфликт в 
бывшей союзной республике носит пока ис-
ключительно внутренний характер. Однако 
свято место пусто не бывает: подчеркну-
то наблюдательная позиция России может 
быть истолкована как отказ от наших гео-
политических интересов в Средней Азии.

События в Киргизии – самая настоящая дра-
ма. Но где ее истоки? Подрались киргиз с 
узбеком, подтянулись соседи, а там стенка 
на стенку, и пошло-поехало? Тогда откуда в 
Оше снайперы из Прибалтики, если конфликт  
межэтнический? Снайперы, кстати, «отмети-
лись» в Киргизии еще в ходе мартовских со-
бытий этого года. Значит, кто-то их туда снова 
направил, чтобы обеспечить побольше трупов 
с обеих сторон и спровоцировать массовые бес-
порядки на границах региона.
Скорее всего, за всем этим изначально стоит 
Курманбек Бакиев. Причем не один, а в связке 
со спецслужбами разных стран. Логика проста: 
сначала заполыхает Киргизия, затем конфликт 
перекинется на весь среднеазиатский регион. 
Межэтническая рознь – самое страшное, что 
можно себе представить. Средняя Азия – это 
моя родина, и я прекрасно знаю проблемы этих 
регионов. Брат живет в Бишкеке, родственники 
жили в Душанбе. Поверьте, казахи – хорошие 
люди; узбеки, киргизы, таджики – хорошие, 
они все хорошие. Но живут вперемешку, поэто-
му сами никогда не договорятся между собой. 
Никогда! И в силу этногеографической специ-
фики продолжат делить земли, границы, воду, 
будут друг друга убивать.
Надо помогать им в предотвращении новых 
межэтнических конфликтов, но не вмешивать-
ся, ни в коем случае не посягать на их свободу 
силовыми методами.
Почему бы сейчас не начать переговоры на 
перспективу – например, об объединении пяти 
среднеазиатских республик в единый Среднеа-
зиатский федеральный округ? Они независимы, 
они сохраняют практически все свои полномо-
чия, но в структуре нашего с ними взаимодей-
ствия будет предусмотрен своего рода намест-
ник, представитель центрального руководства. 
С ним будут согласовываться профильные во-
просы, чтобы в дальнейшем избежать повторе-

ния таких конфликтов. Ради Бога, управляйте 
экономикой, как вы считаете нужным; вся 
культура, вся наука, все финансы – в распо-
ряжении ваших министров и депутатов. Но в 
столицах республик будет находиться комис-
сар по безопасности, представляющий Прави-
тельство России, и выполнять оговоренные 
функции. Как это практикуется, к примеру, в 
Евросоюзе. 
Конкретный формат нашего присутствия там 
пусть определяют сами, договориться и най-
ти общие точки можно всегда. Но наша ар-
мия сможет выполнять свои миротворческие 
функции только после четкого определения ее 
правового статуса. Мы не хотим придти туда в 
качестве временных спасателей, а потом, как 
в свое время с Афганистаном, получать отту-
да «груз-200».
Конечно, на первом этапе это потребует опре-
деленных расходов. Но, с другой стороны, мы 
сможем перекрыть основные маршруты постав-
ки наркотиков, которые из Афганистана мощ-
ным потоком идут в Россию транзитом через 
Таджикистан. У нас от наркотиков гибнет в год 
около десяти тысяч молодых ребят – разве нам 
их не жалко?! А за последние десять лет погиб-
ло уже сто тысяч! Разве это не та проблема, ко-
торой нужно заниматься не только с помощью 

социальной рекламы?
К тому же, российские инвестиции в Среднюю 
Азию вполне окупаемы. Там все говорят по-
русски, все хотят более тесных связей с Росси-
ей, ведь только мы можем купить все, что там 
есть. Почему большинство населения бедству-
ет? Потому что мы покупаем мясо не у них, а 
в Новой Зеландии, вино не у них, а в Европе, 
фрукты не у них, а в Африке. Если постепенно 
переключимся на торговлю со Средней Азией, 
мы решим массу своих проблем.
А ведь Средняя Азия богата не только солнцем. 
Там есть уран, самое дорогое сырье, которое 
нам очень нужно, золото, которое всем и всегда 
нужно, есть нефть, газ.
И главное, там же ведь русские живут. В Кирги-
зии их из полутора миллионов сейчас осталось 
семьсот тысяч. В Узбекистане было два мил-
лиона, остался миллион. В Казахстане было во-
семь миллионов, осталось пять.
Нам действительно выгодно предметное со-
трудничество со Среднеазиатским регионом. 
Будет ли оно развиваться на основе Среднеази-
атского федерального округа или в формате Со-
юзного государства – не столь важно. Главное, 
что это сотрудничество полностью отвечает 
долгосрочным экономическим и геополитиче-
ским интересам России. 
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Тогда бывший министр экономики, научный ру-
ководитель ГУ-ВШЭ Евгений Ясин не смог бы 
заявить, что «Россия – это мировой рудник», как 
он сделал это в своем интервью австрийской Die 
Presse. По его словам, главная проблема россий-
ской экономики – это зависимость от полезных 
ископаемых. Ясин описывает ее следующим об-
разом: «Мы добываем железную руду, чтобы 
построить экскаватор. И строим экскаватор, что-
бы добывать железную руду». Поэтому, в упро-
щенной форме модель будущего мира будет вы-
глядеть так: «США – это мировая лаборатория, 
Китай – мировой завод, бразильцы говорят о 
себе, что они крестьяне. Россия с ее полезными 
ископаемыми – это мировой рудник». 
Конечно, если идеи господина Ясина будут про-
должать реализовываться, то такая судьба у Рос-
сии действительно не исключена. Ведь это была 
его идеология в бытность министром экономи-
ки, мол, промышленной политики нам не надо, 
поддерживать отечественного производителя не 
нужно – рынок сам все отрегулирует. Вот он и 
отрегулировал… Но если мы изменим экономи-
ческую политику, то страна вполне может стать 
на путь развития. Мне не нравятся такие выраже-
ния, как «сырьевой проклятие» и «сырьевой при-
даток», потому что при прочих равных условиях 
богатый запас сырья – это наше конкурентное 

преимущество. Если бы не было сырья, России 
было бы гораздо хуже. Другое дело, что с точки 
зрения такой большой страны как наша, в долго-
срочной перспективе делать ставку на сырье – 
глупость. 
В России, чтобы поднять уровень жизни насе-
ления вдвое – до нормального уровня – за счет 
нефтегазовых доходов от экспорта, нужно увели-
чить добычу нефти в десять раз. Сами можете 
понять, что это просто нереально. У нас слиш-
ком большое население, чтобы превратиться в 
нефтяное королевство, подобное ближневосточ-
ным. Но когда на российский рынок приходят 
огромные доходы от сырьевого экспорта, у нас 
сразу начинают расти внутренние цены на товары 
и услуги, и наш производитель из-за роста издер-
жек становится неконкурентоспособным по срав-
нению с иностранными. В результате внутреннее 
производство сокращается, и Россия все больше 
импортирует товаров из-за рубежа, потому что 
они дешевле. 
России нужна многоотраслевая экономика, ко-
торая гораздо более устойчива ко всем ценовым 
колебаниям. А для того, чтобы ее построить, 
нужно модернизировать и диверсифицировать 
производство. Пока же нефтегазовые отрасли 
живут неплохо, они даже модернизируют свое 
производство, но работают в основном на экс-

порт, а потому вся остальная экономика им не 
нужна. При этом в нефтегазовой отрасли занято 
всего 2% российского населения.
Нефтянка в шоколаде, но остальной экономике 
от этого мало что перепадает. Основные заказы 
уходят западным машиностроителям, потому 
что у них лучше технологий. С одной стороны, 
большой объем импортного оборудования – вро-
де бы и неплохо, таким образом, мы подтягива-
ем свой технологический уровень к мировому. 
Но другое дело, что это не может продолжаться 
долго: ведь если мы не будем развивать собствен-
ное производство, то из сверхдоходов от экспорта 
будем вынуждены постоянно платить ренту за-
падным производителям. Надо развивать техно-
логии, создавать инновации и так далее. В част-
ности, есть разумная идея, что нужно обложить 
повышенными пошлинами импорт того обору-
дования, которое вполне может производиться в 
стране. Тогда западные производители будут вы-
нуждены переносить свое производство на тер-
риторию России, как это случилось в автопроме. 
В итоге мы получим поддержку отечественного 
производителя, государственного бюджета и но-
вые высокотехнологичные предприятия на терри-
тории страны, а соответственно – новые рабочие 
места для нашего населения.

По материалам интервью «Свободной прессе»

Èммиграция и межнациональные отношения
Не секрет, что массовая иммиграция в Россию резко обострила межнациональные отношения, и 
массированная борьба против пресловутого экстремизма (а он почему-то почти всегда оказыва-
ется русским) является всего лишь борьбой со следствием, а никак не с причиной.

А РУССКИЕ БЕЗ РАБОТЫ
Рохмистров М.С. Необходимо со-
вершенствовать механизмы регули-
рования трудовой миграции в страну 
и защищать национальный рынок 
труда от избыточного привлечения 

иностранной рабочей силы. А то получается так: 
кругом трудятся иностранцы, а русские без работы. 
Почему так происходит?
Не секрет, что сегодня наиболее коррупционноёмкой 
процедурой является именно выдача разрешения ра-
ботодателям на привлечение иностранной рабочей 
силы. Всегда существуют какие-то прикормленные 
конторки, которые получают так называемые кво-
ты, платя откаты чиновникам за эти квоты, а потом 
перепродают эти разрешения другим фирмам. 
Я думаю, что необходимо поломать такую систему. 
Это вполне можно сделать нормативными право-
выми актами. Необходимо передать все полномо-
чия по распределению иностранной рабочей силы 
единому правительственному органу. В данном 
случае – Федеральной миграционной службе. Она 
сама будет не только регулировать выдачу патентов, 
но и определять необходимое количество иностран-
ных рабочих, исходя из тех данных, которые будет 
получать от органов государственной власти, от фе-
деральных органов, которые будут давать информа-
цию по рынку труда. 
Второй момент, который тоже нелишне было бы 
предусмотреть, – это введение обязательной меди-
цинской страховки для трудовых мигрантов. Надо 
объединить ее получение с получением патента на 
работу в Российской Федерации. Сложившуюся се-
годня ситуацию, к сожалению, иначе как идиотиз-
мом не назовешь. У нас медицинское обслужива-
ние иностранцев, которые находятся в Российской 
Федерации, возложено на плечи российских граж-
дан. Они, выплачивая свою медицинскую страхов-
ку, еще оплачивают и медицинские услуги для ино-
странных рабочих. Это недопустимо! Мы требуем 
прекратить эту порочную практику!

СКОРАЯ ПОМОЩЬ
НУЖДАЕТСЯ В ПОМОЩИ
Селезнёв В.С. Мы все время спо-
рим о зарплатах врачей в клиниках 
и финансировании ремонтов медуч-
реждений, обходя при этом сторо-

ной работу такой важной службы, как скорая меди-
цинская помощь.
А между тем она вместо того, чтобы оказывать нам 
помощь, сама нуждается в таковой.
Фактически более половины машин неотложки в 
городах федерального значения, в которых самая 
высокая заработная плата среди врачей, тем не ме-
нее являются фельдшерскими, а не врачебными. 
Ну а в глубинке дела обстоят ещё хуже. В резуль-
тате бригада скорой помощи доставляет больного к 
врачу, а не врача к больному, и, как следствие, такие 
больные находятся на койках в несколько раз доль-
ше, чем в большинстве развитых в этом отношении 
стран.  Одним из препятствий к изменению ситуа-
ции является существующий принцип финансирова-
ния: 90 процентов финансирования станций скорой 
помощи идёт из бюджетов субъектов и муниципа-
литетов, а не через обязательное медицинское стра-
хование. Вот и не хватает денег. 
Хочу обратить внимание депутатов на то, что су-
щественным моментом этих программ является не 
только обеспечение финансами, а принципиальное 
изменение системы организации медицинской по-
мощи в регионах, всех её составляющих.

несчастье: сын попал в аварию. И оказалось, что во 
всей России нет учреждения, где можно сделать ему 
операцию. Русские врачи говорят: пусть, мол, едет 
лечиться в Израиль или в Германию, там и медици-
на хорошая, и цены вполне себе ничего... Это что 
же выходит: у нас медицина мало того, что плохая, 
так еще тебя и обдерут в больнице, как липку, – так 
получается? Это никуда не годится. 

НЕПРАВИЛЬНАЯ МЕДИЦИНА
Тарасюк В.М. Здесь только что все 
горячо хвалили нашу медицину и 
говорили, что она чуть ли не лучшая 
в мире. А я так скажу: медицина у 
нас неправильная. 

Уважаемая Татьяна Алексеевна Голикова, министр 
здравоохранения и социального развития Россий-
ской Федерации, очень хорошо умеет делать докла-
ды. Слушая их, сердце радуется, а душа наполняет-
ся спокойствием за судьбу всех россиян, попавших 
на больничную койку.
Но приведу один пример. У моего друга случилось 

ПОСРЕДНИКИ – ЭТО КРАХ 
СУДЕБНОЙ СИСТЕМЫ!
Афанасьева Е.В. Закон об альтерна-
тивной суду процедуре урегулиро-
вания споров с участием посредни-
ка вызывает множество вопросов. 

Тем самым, по-моему, мы с вами как бы заведомо 
признаём, что наша судебная система достаточно 
коррумпирована и дорогостояща. А чтобы доказать 
свою правоту, ты должен потратить много денег. 
Но при использовании услуг посредника потребует-
ся тоже немало всего: помещение для разбиратель-
ства тяжбы, аппарат клерков, оргтехнику. 
Каждый из нас уже не сомневается, что, обращаясь 
в суд, мы рано или поздно начнём получать отказы 
даже в приёме наших исков. Нас будут заставлять 
ходить по этим посредникам, которые наверняка 
окажутся очень ушлыми ребятами. Мы вернёмся 
к тем самым «разборкам», которые существовали в 
1990-х годах. Поэтому, думаю, мы с вами получим 
ещё немало проблем с теми, кто получит статус по-
средников. Они – предвестники окончательного 
краха судебной системы и начала деградации госу-
дарственного аппарата. Не проще ли тогда вообще 
разрешать гражданам разбираться друг с другом с 
помощью оружия, а государство возьмет на себя 
только функцию уборщика трупов с улиц и дворов?

ГЛАВНАЯ ТРАГЕДИЯ РОССИИ
Таскаев В.П. Авария, произошед-
шая в Кемеровской области на 
шахте «Распадская», унесла жизни 
66 человек. 100 шахтеров ранено. 
Судьба 24 человек всё еще неиз-

вестна. Это – мощный сигнал об отсутствии над-
лежащего госконтроля. А собственникам, по сути, 
наплевать на жизнь работников, так как главное для 
них – любой ценой заработать сверхприбыль. И вот 
это, на мой взгляд, главная трагедия России, являю-
щаяся первопричиной для всех остальных.
Фракция ЛДПР требует создания парламентской ко-
миссии по расследованию трагедии на шахте «Рас-
падская». Основной задачей данной комиссии долж-
но стать снятие социального напряжения в регионе 
и выполнение требований людей, с которыми слу-
чилась эта беда. Тулееву предлагаем уйти в отставку 
добровольно, не дожидаясь массовых выступлений 
жителей области. Директора шахты, собственников 
шахты и всех причастных к трагедии надо взять 
под стражу и возбудить против них уголовное дело. 
Нужно срочно изменить схему оплаты труда шах-
тёров и платить им вне зависимости от любых нор-
мативов. Предлагаем скорейшее принятие закона, в 
котором будут прописаны жёсткие стандарты про-
мышленной безопасности и меры персональной от-
ветственности за их нарушение.

БУДЕТ СПРАВЕДЛИВОСТЬ
В ДУМЕ, БУДЕТ ОНА
И В СТРАНЕ
Лебедев И.В. У нас возникли два 
уточняющих вопроса по поводу про-
екта постановления («О Комиссии 

ГД по законодательному обеспечению деятельно-
сти субъектов естественных монополий, государ-
ственных корпораций и коммерческих организаций с 
государственным участием», – прим. ред.).
Первый – по принципу формирования этой комис-
сии. Когда мы формировали комитеты в самом 
начале работы парламента, то хоть каким-то об-
разом, но все-таки учитывались интересы всех по-
литических партий. Сейчас в руководстве каждого 
комитета есть депутат от каждой политической пар-
тии, представленной в парламенте. На мой взгляд, 
здесь мы видим, что соблюдение этого принципа 
практически фиктивно. Да, представителей фрак-
ций в комиссию включили, но фактически комис-
сия находится в руках одной фракции. Поэтому я 

ГРАНИЦА ПЕРЕСТАНЕТ
БЫТЬ ПРОХОДНЫМ ДВОРОМ!
Иванов С.В. Уважаемые коллеги, 
фракция ЛДПР поддерживает дан-
ный законопроект («О внесении из-
менений в статьи 30 и 35 Закона 

Российской Федерации «О Государственной гра-
нице Российской Федерации» в части уточнения 
порядка привлечения подразделений иных органов 
федеральной службы безопасности для защиты и 
охраны Государственной границы Российской Фе-
дерации» – прим. ред.).
Наконец-то российская граница перестанет быть 
проходным двором! В соответствии с этим законом 
наши пограничники, а также военные, которые при-
влекаются к охране государственной границы, будут 
иметь право применять оружие при охране государ-
ственной границы. Они смогут пользоваться аэро-
дромами, лоцманским и другим обеспечением. 
Прекрасно, за это нужно обязательно проголосо-
вать всей палатой. До этого у нас ничего подобно-
го не было. У нас тут все такие законопослушные, 
и такие мы уж очень мудрые законы принимаем, 
что оставляем нашу границу без прикрытия и без 
возможности пустить автоматную очередь в кара-
ван, который везёт наркотики и оружие. Теперь 
все будет иначе. 

СВОБОДУ
РОССИЙСКОЙ ПРЕССЕ!
Коган Ю.В. Фракция ЛДПР высту-
пает решительно против данного за-
конопроекта («О внесении изменений 
в статью 7 Закона РФ «О средствах 

массовой информации» и в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации», – прим. ред.). 
Он переводит и без того забитую и боящуюся всех и 
вся провинциальную прессу на положение холопа, 
прислуживающего местным начальникам.
Монополизация средств массовой информации на 
местах одной партией – это и так уже свершивший-
ся факт, не нуждающийся ни в каких подтвержде-
ниях. А тут региональные и районные СМИ хотят 
еще больше унизить, заставить полностью лечь 
под власть.
Мы должны биться за то, чтобы государственные и 
муниципальные органы как можно дальше отодви-
нулись от прессы и сняли с нее свою удавку. Только 
тогда у нас будет подлинная демократия. Хотя рань-
ше её было гораздо больше. 
Свободу российской прессе!

БЕСПРЕДЕЛ В ЭНЕРГЕТИКЕ
Луговой А.К. Хочу затронуть весь-
ма серьёзную тему и рассказать о бес-
пределе, творящемся в российской 
энергетике – кровеносной системе на-
шего государства. 

Мы в 2003 году приняли закон «Об электроэнерге-
тике», в соответствии с которым должны были обе-
спечить недискриминационные и равные прогно-
зируемые правила игры для всех субъектов рынка 
электроэнергии. 
Увы, получились, как всегда: кругом юридическая 
демагогия и обман тех, кто поверил в равенство и 
вложился в новый сегмент предпринимательства. 
Принимаемые всеми, кому не лень положить в кар-
ман взятку, подзаконные акты извратили смысл 
принятого нами закона до неузнаваемости. Я со всей 
ответственностью заявляю, что в структурах Минэ-
нерго сложился клан чиновников, которые возомни-
ли, что имеют право плевать на закон и гнобить чу-
жие энергосбытовые компании казуистикой правил, 
невыполнимых даже в теории. Фракция ЛДПР в 
течение полугода пытаемся разобраться с позицией 
Минэнерго по этому вопросу. Должен сказать, что 
иначе как коррупцией в недрах Минэнерго это не на-
зовёшь. Опять мы делаем всё в интересах монопо-
листов! Надо предельно четко разъяснить «тёмные» 
места правил работы розничных рынков с учётом 
Федерального закона «Об электроэнергетике». 

предлагаю вам эту ситуацию немного подкорректи-
ровать, предложив должность заместителя, ну, 
скажем, представителю фракции ЛДПР. Если уж и 
в Госдуме не будет справедливости, то в стране ее 
тогда и искать не стоит.

Относительно иммиграции можно обозначить две 
крайние точки зрения. Первая:  «Россия – для рус-
ских!» Те, кто так говорит, – это фашисты, шовини-
сты, и они виновны во всех смертных грехах. Вто-
рая: «Нам, русским, никто не нужен». Пускай все 
уезжают, и мы будем жить припеваючи. Думается, 
обе эти точки зрения для государства Российского 
невыгодны. Как же нам строить свою националь-
ную и иммиграционную политику? 
Американский политолог Збигнев Бжезинский про-
гнозирует, что Россия как государство прекратит 
свое существование к 2012 году. Давайте подумаем, 
откуда взялась эта цифра. Бжезинский прекрасно по-
нимает, что к 2012 году доля русских (государствоо-
бразующего народа) резко уменьшится. А теперь да-
вайте посмотрим статистику. И тут мы обнаружим 
очень интересный факт: распад СССР произошел 
как раз в тот момент, когда доля русских упала до 
50%. Похожие процессы происходили и в 1917 году.
Дальше еще интереснее: в 80-е годы XX века аме-
риканские исследователи (например, Томас Читтэм) 
вывели важную закономерность: понижение доли 

государствообразующего этноса ниже 50% автома-
тически означает крах государства – оно становится 
нестабильным. А зона нестабильности начинается с 
уровня 80%. 
Исходя из вышесказанного, можно предположить, 
что при прогнозе распада РФ к 2012 году были экс-
траполированы те демографические процессы, кото-
рые происходят на сегодняшний день в РФ. Сегодня 
доля русских составляет около 80%. Далее с учетом 
массовой иммиграции она весьма быстро может 
упасть процентов до семидесяти. Плюс к этому 
нужно учесть такие факторы, как внешние угрозы 
(Китай, НАТО, мусульманские страны) и чрезвы-
чайно низкая плотность населения, которые могут 
ускорить процесс распада. 
Чем меньше русских, тем хуже стране. И именно 
поэтому во главу угла сейчас должен встать «рус-
ский вопрос» – защита русских, независимо от их 
должности, возраста, пола, партийной принадлеж-
ности и религиозных убеждений. И только так мы 
сохраним страну!

Алексей Иванов, член Союза писателей России

В 1994 году Дмитрий вместе со своей мамой 
переехал в Вологду из Крыма, ставшего к тому 
моментом украинским. Тогда бывшему жителю 
СССР было 13 лет. Через четыре года его мать 
подала документы на получение гражданства 
себе и ему - своему сыну. Она имела право стать 
гражданкой России по праву рождения: женщина 
появилась на свет в Вологде. Дмитрий тоже мог 
получить гражданство – как близкий родственник 
гражданина России. Однако в документы ему по 
ошибке вписали то же основание, что и для его 
матери – ст. 13 ч. 2 ФЗ «О гражданстве РФ». 
Новоиспеченный 17-летний гражданин России 
окончил вуз и отслужил в  армии. Затем Дми-
трий устроился на работу, а год назад женился. В 
феврале 2010 г. он решил получить заграничный 
паспорт и обратился в миграционную службу. И 
тут ему заявили, что 12 лет назад вологжанин по-
лучил гражданство «ошибочно» и «признали» его 
«лицом без гражданства»! 
Он подал заявление в Вологодский городской суд 
на незаконное, по его мнению, решение УФМС. 
Однако суд не вступился за Дмитрия. В отчая-
нии он обратился в общественную приемную 
В.В.Жириновского, которая работает в Вологде. 
На помощь россиянину пришли юристы Воло-
годского регионального отделения ЛДПР. Они 

помогли оспорить решение городского суда в 
суде высшей инстанции. 
Мы говорим о сокращении населения. Так откуда 
повысится рождаемость, если у нас такие бюро-
кратические процедуры на каждом шагу? 
Давно надо признать русский народ разделен-
ным народом, а в отношении соотечественников 
следует забыть слово «мигранты». 
Им нужно предоставлять гражданство России ав-
томатически, без лишних формальностей.
ЛДПР всегда защищала права русских на любом 
уровне и на любой территории – будь это ближ-
нее или дальнее зарубежье. 
Наша партия требует ускорить процедуру выдачи 
гражданства России иностранным гражданам и 
лицам без гражданства русской национальности 
в течение трех месяцев без каких либо условий. 
Мы давно предлагали изменить миграционное 
законодательство, и соответствующие поправки 
лежат в Госдуме без движения уже несколько 
лет.  Политические оппоненты не слышат голо-
са ЛДПР. К сожалению, им нужны тысячи по-
ломанных русских  судеб, чтобы понять правоту 
наших доводов.

Сергей Каргинов, 
руководитель фракции ЛДПР в Законодатель-

ном собрании Вологодской области.

Жителя Вологды Дмитрия Смирнова из-за ошибки мелкого клерка могут лишить российского 
гражданства. 12 лет назад какой-то чиновник вписал не ту статью закона в документы юно-
ши. Чем эта, по сути, техническая ошибка обернется в будущем, тогда никто не догадывался.

С удовольствием поддержим новый проект закона, 
касающийся создания нового инновационного цен-
тра в Сколково. Я думаю, мы там можем достичь 
успеха. Мы должны наших ученых поддерживать. 
Пусть работают здесь, в России. Пусть они здесь нас 
обогащают. Для этого нам нужно совершить иннова-
ционный прорыв, в который войдут все европейские 
страны, и через Сколково мы это сможем сделать.
Это будет главный конвейер инновационных техно-
логий. И он поможет сделать инновационной всю 
нашу экономику, поскольку это будут инновации в 
информатике, в коммуникациях, в ядерных техно-
логиях, в медицине, в новых материалах. Это будут 
новые подходы к решению задач. И все это должны 
сделать наши математики, физики, биологи, хими-
ки, инженеры. 
Поэтому постараемся быстрее этот закон принять, 

чтобы он был запущен, чтобы мы почувствовали ре-
зультаты труда этой новой молодой научной элиты 
России уже в ближайшие годы.

Господин Лужков подал на меня в суд. Это недо-
пустимо, ибо суть оппозиционных партий – критика 
власти. Когда говорят о коррупции, о плохой работе, 
о бюрократизме, о волоките – это элементарное поле 
критики, с этим в суд не идут. 
Вспомним – возбуждение уголовного дела против 
Рябинина, снос поселка «Речник» – разве это не дока-
зывает коррупцию? Возьмите образование – теневой 
оборот денег в образовании около пяти миллиардов 
долларов! Вот сейчас идут экзамены – к осени уже 

полтора миллиарда истратят родители. Естественно, 
процентов семьдесят здесь, в Москве – здесь больше 
всего вузов и самые богатые родители. 
Представляете, это все Москва – в каждой школе 
взятка, в каждом детском саду, в каждой поликли-
нике. Везде взятки – вся сфера образования, вся 
сфера здравоохранения, вся сфера разрешительных 
процедур во взятках!
Вот, видите, сколько всего по Москве? И весь 
этот компромат не наш, это все правоохранитель-
ные органы заявляют. В папке, которую я передал 
В.В.Путину, все перечислено. 

Как можно больше денег, полученных от налогов, нужно оставлять на местах. С таким предложени-
ем выступил заместитель Председателя Государственной Думы, лидер ЛДПР В.В. Жириновский.
Госдума отклонила законопроект ЛДПР о транс-
портном налоге. Депутаты фракции ЛДПР предло-
жили включить налог в стоимость бензина. 
«Есть предложение просто повысить акцизы на бен-
зин, но тогда выигрывают только те регионы, где 
есть нефтеперерабатывающие заводы. А тогда как 
собрать деньги на строительство и ремонт дорог? 
Поэтому наше предложение наиболее оптимально. 
В большинстве стран мира именно так и происхо-
дит – автовладельцы платят налог за машину через 
стоимость бензина», – отметил Владимир Жиринов-

ский, комментируя тему транспортного налога. 
Отвечая на вопрос о переводе транспортного на-
лога на федеральный уровень, лидер ЛДПР зая-
вил: «Мы считаем, что как можно больше налогов 
нужно оставлять на местах. Важно, чтобы собран-
ные налоги шли на строительство дорог, больниц, 
школ – всего, что требуется для нормального функ-
ционирования региона. А если мы в центр угоняем 
деньги, и потом губернатор ищет возможность вер-
нуть их в свой регион, то ничего хорошего в этом 
нет», – заключил Председатель ЛДПР. 
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В зале заседаний фракции ЛДПР прошел круглый стол с участием В.В. Жириновского и ученых, 
которым практически никто из политиков и СМИ не предоставляет трибуны. Дать слово людям, 
которых власть по тем или иным причинам лишает голоса – в правилах ЛДПР. Тема этого кругло-
го стола: «Экология и политика».
Представляем вашему вниманию статью по итогам мероприятия. Её составили ученые-экологи, 
принимавшие участие в круглом столе, В.И. Бояринцев, А.Н.Самарин и Л.К.Фионова. 

Экология – наука о доме. Наш дом – планета Зем-
ля. Современный человек ощущает себя центром 
мирозданья, природу же называет пренебрежи-
тельно «окружающая среда», самим названием 
фиксируя роль природы – удовлетворение потреб-
ностей человека. А потребности растут бесконечно, 
ибо необузданное потребление приносит доходы 
хозяевам капиталистического общества потребле-
ния – финансовой «элите». 

Правящие чиновники – ставленники олигархов, а 
потому и лоббисты ресурсодобывающих компа-
ний. Руководители официальных экологических 
организаций – в их числе. 
Малочисленные и нищие общественные экологи-
ческие организации – объект насмешек масс на-
селения. Для властей эти организации – источник 
раздражения, мешающий «нормально» жить и ра-
ботать по принятой схеме, однако источник несе-
рьёзный, вроде жужжащей мухи.  
Яркий пример войны с природой – история с Бай-
кальском целлюлозно-бумажным комбинатом 
(ЦБК). Напомним – ЦБК – собственность О. Де-
рипаски, занимающего пятое место в «Золотой 
сотне» журнала «Forbes» с капиталом в 10,7 млрд. 
12 января 2010-го года Байкальский ЦБК после 
годового простоя был запущен под благовидным 

предлогом – дать работу людям. И комбинат про-
должил сбрасывать отходы в Байкал. Страдающей 
стороной осталось озеро – один из главнейших ис-
точников пресной воды на планете, стремительно 
теряющей водные ресурсы. 
По данным Организации продовольствия и сель-
ского хозяйства ООН уже сегодня около 40% насе-
ления планеты ощущает нехватку питьевой воды. 
Вряд ли эти цифры известны тем, кто отравляет 
Байкал. Главная забота власти России – увеличе-
ние доходов миллиардеров, число которых за 2009 
кризисный год удвоилось. Умственная деградация 
человека достигла столь катастрофических разме-
ров, что ни рядовые граждане, ни власти не в со-
стоянии слышать голос природы, не в состоянии 
оценивать последствия своих действий. По словам 
новосибирского профессора А.Н. Дмитриева, если 

выгода идёт впереди природы, не будет ни при-
роды, ни выгоды. 
Терпение природы близко к пределу – 2010 год 
принёс многие тому доказательства. 
Самые грозные новости сегодня – это сводки по-
годы, хотя это мало кто понимает. Погоды, соот-
ветствующей климатическим нормам, нынешней 
зимой на планете не было нигде. В России от-
клонения среднемесячных температур от нормы 
в первой половине декабря доходило до плюс 8 
градусов, в январе-марте – до минус 5 градусов. 
Или взять к примеру вулкан Исландии. Он пара-
лизовал всю европейскую авиацию.Но люди не 
желают осознать главное – самолёты, застывшие 
в аэропортах всего мира – это не просто мировой 
транспортный коллапс. Это – знак природы, кото-
рая показывает человеку, кто на планете главный. 
Хватит ли у людей ума и смелости, чтобы сроч-
но перестроить свою жизнь так, чтобы не вредить 
природе? Для этого надо прежде всего поручить 
управлять народами и странами не тем, у кого есть 
деньги, а тем, у кого есть разум, кто в состоянии 
понимать природу и подчиняться её законам и кто 
может выстроить цивилизацию согласия с при-
родой, а не её уничтожения. Если это не удастся 
сделать людям, природа попросту уберёт челове-
чество как мешающий ей элемент.

Тяжесть нынешнего положения состоит не только в том, что миром управляет группа, которая ради создания элитарных условий существования 
для себя готова уничтожить весь мир. Самое опасное, что нейродегенерация наиболее тяжело поразила именно эту группу. «Глобальную элиту» 
составили люди, которые в силу умственной неполноценности не в состоянии оценить последствия своих действий, не в состоянии осознать, что 
уничтожают собственную среду обитания.
Отношение к деньгам стало предметом интере-
са ряда крупных психоаналитиков. Так, Зигмунд 
Фрейд и Геральд Блюм сравнивали страсть к на-
коплению денег с сексуальными расстройствами. 
Немецкий философ Артур Шопенгауэр также счи-
тал источником болезненного стремления к на-
коплению материальных ценностей отклонения 
в половой сфере. Не случайно ельцинское прави-
тельство «демократов», сформированное олигарха-
ми, в большинстве своём состояло из людей не-
традиционной ориентации, а гей-парады, вопросы 
однополых браков и прочие проблемы этого рода в 
период «демократических реформ» в России выш-
ли за стены психлечебниц и превратились в важ-
ные вопросы общественной жизни. Сегодня орды 
психологов и сексопатологов, которым предостав-
лены массовые аудитории, усиленно внедряют 
в общественное сознание мысль, что это болез-
ненное извращение является нормой. Глобальная 
финансовая элита часто обозначается также как 
«клептократия», что указывает на психическое рас-
стройство составляющих её людей, которое выра-

жается в неодолимой тяге к воровству.
Поведение российских владельцев капиталов сви-
детельствует, что эта «элита» нуждается в услугах 
психиатров: фантасмагорический облик строений 

на Рублёвском шоссе, безумные оргии в ночных 
клубах, в Куршавеле, детские соски с бриллиан-
тами, гонорары в сотни тысяч долларов, выпла-
ченные артистам за вечеринки, и т.п. Истеричное 
потребление «новых русских» свидетельствует о 
повреждении рассудка и потере жизненной пер-
спективы. Так беснуется обречённый на смерть.
Подводная лодка, пристроенная Р. Абрамовичем 
к своей яхте, бункер для автономного полугодо-
вого существования в американском доме банкира 
П. Авена заставляют подозревать наличие у дан-
ных пациентов мании преследования. Очевидно, 
что Р. Абрамович не задаёт себе естественного 
для нормального человека вопроса: куда на этой 
подводной лодке плыть? А П. Авен вряд ли пред-
ставляет, на какую землю он выйдет через полго-
да добровольного заточения. Возможно, к этому 
времени над его убежищем уже будут бушевать 
воды всемирного потопа, к организации которого 
он лично приложил руку. Так действуют люди, 
из-за расстройства психики не способные понять 
простейшую вещь: на безжизненной планете не-

куда убежать, уплыть, ибо глобальный экологи-
ческий кризис безопасных убежищ не оставит.
Безумие «глобальной элиты», транслируемое 
через СМИ, культуру, компьютерные игры на 
миллиардную аудиторию, привело к глобальной 
психокатастрофе. Стрельба в школах, убийство 
родителями детей и детьми родителей, убийство 
сослуживцев – эти события повторяются с пуга-
ющей регулярностью, они стали обыденными в 
«развитых» странах. Безумцы, стоящие у власти, 
заражают безумием целые народы.
Ради достижения своих целей «глобальная элита» 
без колебаний идёт на катастрофические повреж-
дения природы, не осознавая, что природные 
процессы неизбежно принесут эти отравляющие 
вещества на территорию США, отравят омываю-
щий берега их страны мировой океан. 
Речь здесь идёт о морально-нравственных катего-
риях возмездия – экосистема Земли едина и лю-
бое её возмущение отражается на всей планете.
Человек становится похож на сумасшедшего с 
бритвой. Цивилизация умалишённых не может 
найти общий язык с природой и неизбежно будет 
сметена с лица Земли. 
Поставить предел их разрушительной деятельно-
сти – это первое и непременное условие предот-
вращения экологической катастрофы. 

Из книги Людмилы Фионовой «Политические 
причины глобального экологического кризиса»

НАС  ХОТЯТ  НАДУТЬ
Ситуация с вступлением России в ВТО очень 
напоминает байку с ослом, перед носом кото-
рого на дышле повесили пучок сена. После-
довательное выдвижение всё новых и новых 
требований – это типичный подход Запада к до-
стижению своих целей в отношениях с нович-
ками. Ещё один пример – безвизовый режим 
между Россией и ЕС: да, мы вас пустим к себе, 
но сначала усильте таможенный режим и по-
высьте безопасность границ с азиатскими госу-
дарствами СНГ.

ЗДОРОВЕЕ  БУДЕМ
В первом квартале 2010 г. импорт в Россию 
мяса птицы по сравнению с первым кварталом 
2009 г. сократился в три раза – со 147,4 до 49 
тыс. тонн. Большинство американских произ-
водителей куриного мяса не смогли выполнить 
требования по предельному содержанию хлора 
в растворе для обработки этого продукта.

«ПОЛИТОЛОГОВ»  В  ШЕЮ!
Руководство РАН приняло решение создать 
при Академии Отделение глобальных проблем 
и международных отношений, одной из задач 
которого станет подготовка рекомендаций Пра-
вительству. Давно пора, поскольку до сих пор 
этим занимаются некие доморощенные спецы, 
называющие себя «политологами».

В  НАШЕЙ  АРМИИ  
НЕ  ХОТЯТ  СЛУЖИТЬ
На сегодня в РФ насчитывается 198 600 чел., 
уклоняющихся от призыва на военную службу, 
из них 153 400 избегают получения повестки и 
45 200 чел. изменили место жительства без сня-
тия с воинского учёта.

НАЦИЗМ  ПОБЕДИЛ
В Страсбургском суде 87-летний советский ве-
теран ВОВ В. Кононов проиграл иск к латвий-
скому государству, признавшему его военным 
преступником, благодаря в т.ч. голосам пред-
ставителей Албании, Болгарии, Греции, Сер-
бии, Чехии.

ПРОТИВ  КОГО  ДРУЖИТЕ,  БРАТЦЫ?
Североатлантический альянс пока готов вести с 
Россией переговоры только о создании т.н. так-
тической системы ПРО, однако единственный 
противник, против кого может быть направлена 
такая система, – это именно Россия с её воен-
ным потенциалом на европейских театрах воен-
ных действий. Россия готова совместно с НАТО 
строить систему ПРО, правда, не ясно, какую.

ОТСЕЛЬ  ГРОЗИТЬ  
НАМ  БУДУТ  ШТАТЫ
США осуществили запуск в космос небольшого 
экспериментального беспилотного Космическо-
го аппарата Х-37В OTV, ориентированного на 
выполнение военных задач. Таким образом, 
американцы игнорируют призывы Москвы от-
казаться от планов размещения оружия в кос-
мосе.

ПРОЩЕ  ДРУЖИТЬ
Откровения русского американца Н. Злобина: 
«В Вашингтоне просто пришли к выводу, что 
гораздо дешевле иметь с Москвой более-менее 
цивилизованные отношения, чем превращать 
их в головную боль. Россия – страна, которая 
не может остановить США в каких-то вопросах, 
но может усложнить американскую полити-
ку на целом ряде важных направлений: Иран, 
Северная Корея, Афганистан, Ирак, Латин-
ская Америка... Большая часть американского 
истеблишмента считает, что проще с Россией 
дружить... Америка идёт всегда туда, куда её 
пускают. Это нормально. Вообще внешняя по-
литика мало чем отличается от рынка: конку-
ренция, жестокая борьба. Нет доброй воли! 
Если вы хотите сделать кому-то подарок, то 
вам спасибо, конечно, скажут. Возьмут подарок 
и попросят ещё. Но обратных подарков ждать 
не стоит... России нужно прекратить советскую 
политику, когда РСФСР занимались содержа-
нием других частей Советского Союза».

НУ-НУ
Недавно А. Лукашенко публично высказал со-
жаление о том, что Белоруссия отказалась от 
ядерного оружия. В своё время точно так же 
пожалел о подобном акте президент Украины 
Л.Кучма. Правда, это были не их решения.

НЕ  О  ЧЕМ  НАМ  С  ТОБОЙ
ГОВОРИТЬ,  МИШИКО
Сразу после заявления Б. Обамы о том, что си-
туация в Грузии не может больше рассматри-
ваться как препятствие для одобрения согла-
шения с Россией «О сотрудничестве в области 
мирного использования атомной энергии» (от-
ложено президентом Дж. Бушем-мл. в связи 
с событиями вокруг Южной Осетии в августе 
2008 г.), со стороны «президента Мишико» в 
Москву пришло предложение начать перегово-
ры без всяких условий. Правда, не совсем ясно, 
о чём.

НАПУТАЛ  В  БИОГРАФИИ  –  РАССТРЕЛ
Казахстанский парламент принял решение при-
знать Н. Назарбаева лидером нации с соответ-
ствующими пожизненными привилегиями. 
Сюда входят: личная неприкосновенность его 
и семьи и их имущества; приравнивание поку-
шения на лидера нации к теракту, а искажение 
фактов его биографии – к уголовному престу-
плению. Пожизненное президентство Назарбае-
ву фактически обеспечено по закону (принят 3 
года назад), разрешающему президенту выдви-
гаться на этот пост неограниченное число раз.

Нельзя не признать, что Москва в последние два 
года резко активизировалась на постсоветском про-
странстве, стала проводить более жесткую полити-
ку. Похоже, что Россия готова вновь попытаться 
взять там на себя роль ведущей державы. То есть 
ту роль, которую на нее возлагали сразу после рас-
пада СССР. Для ее формализации и было с подачи 
Джорджа Буша-старшего создано СНГ. Но тог-
да Россия не справилась. Ей не удалось стать для 
постсоветских стран локомотивом экономического 
развития. Не удалось стать их лидером в области 
демократии и политической эволюции. На постсо-
ветском пространстве возобладали центробежные 
силы, появились большие игроки извне, в том чис-
ле США, ЕС, Китай, арабский мир, которые так и 
не сформулировали свои стратегические интересы 
в регионе. 
Не вдаваясь для лаконичности в аргументацию, хо-
тел бы высказать ряд тезисов, связанных с ситуаци-
ей на постсоветском пространстве. 
1. Распад СССР еще не закончился. Мы находимся 
в процессе. Наивно полагать, что империя рухнула 
в один день. Империи распадаются долго и мучи-
тельно. Особенно если они состояли из соседствую-
щих территорий и перемешанного по множеству 
критериев населения.
2. Не менее наивно полагать, что распад произошел 

в соответствии с границами союзных республик, и 
на этом дело закончилось. Многие из границ носят 
неестественный характер и не совпадают с грани-
цами историческими, этническими, культурными, 
религиозными, экономическими. Границы внутри 
СССР носили прикладной политический характер. 
Сегодня они часто выглядят нелогично, противоре-
чат реальности. Они не могут стать долгосрочной 
основой новой политической географии Евразии. 
Существующие ныне на постсоветском простран-
стве границы неизбежно будут меняться. 
3. Перестройка экономического пространства быв-
шего СССР и поиск моделей национальных эконо-
мик не только противоречат глобальным экономи-
ческим тенденциям, но и стимулируют пересмотр 
политической географии региона. В экономическом 
плане Евразия – глубоко депрессивный регион, в 
центре которого расположена  Россия. 
4. Как результат: постсоветское пространство явля-
ется нестабильным регионом, с высокой степенью 
непредсказуемости и высокой долей политической 
импровизации. Здесь есть вероятность появления 
новых государств и распад или изменение террито-
рии ряда нынешних. У России тоже нет иммунитета 
от этого. Будут формироваться новые центры при-
тяжения – экономические, этнические и так далее. 
Игроки извне используют постсоветские страны в 

своих интересах, не заботясь о развитии региона. 
5. Евразии как целостности не существует. Такого 
региона нет ни в экономическом, ни в политиче-
ском, ни в военном плане. Это только географиче-
ское понятие. 
6. Во главе практически всех постсоветских стран, 
включая Россию, стоят случайные политические 
группы, неспособные по-настоящему осознать или 
сформулировать стратегические национальные ин-
тересы своих стран.
7. Евразия зависит от качественных характеристик 
России. Силы, возможности и влияние России в 
мире зависят от уровня развития и стабильности 
Евразии. И наоборот: любые слабости становятся 
взаимными, любые конфликты – общерегиональ-
ными. 
8. Должна ли Россия способствовать укреплению 
Евразийского региона и расположенных там стран, 
помогать становлению их самостоятельности, силы 
и влияния, их экономическому прогрессу, что мо-
жет противоречить ее собственным интересам и 
неизбежно уменьшит доминирование России в 
регионе? Или ей нужно использовать регион как 
плацдарм для собственного укрепления и развития, 
для продвижения своих национальных интересов, 
игнорируя в случае конфликта интересы располо-
женных там сегодня государств и ориентируясь на 

свои глобальные задачи? 
Другими словами: какую из ролей Россия сегодня 
для себя предпочитает: регионального лидера на 
евразийском пространстве или самостоятельного 
глобального игрока?
В первом случае Россия снова берет на себя ответ-
ственность за ситуацию в регионе, максимально 
вкладывается в него политически и экономически, 
ставит своей целью превращение Евразии в целост-
ный регион, обладающий некоторым политиче-
ским и экономическим влиянием в мире. Главный 
минус: Россия идет на компромисс в области сво-
их национальных интересов, становится полным 
заложником ситуации в Евразии, большого коли-
чества местных проблем и конфликтов. Ее роль в 
мире будет ограничена региональными задачами. В 
свое время Россия с этим не справилась. Нужно ли 
ей это сегодня? 
Во втором случае Россия принимает на себя гло-
бальные обязательства и не препятствует игрокам 
извне активно утверждаться в регионе. Главный 
минус: Россия теряет возможность стать монополь-
ным лидером региона, пусть депрессивного и очень 
сложного. Вряд ли она приобретет статус глобаль-
ного игрока первого ряда, оставаясь на мировом 
уровне страной второго порядка. 

Николай Злобин, политолог

Кем является Россия: региональным лидером или великой державой (ведущим игроком в мировой политике)? Справится ли Москва с тем, с чем ей не удавалось справляться ранее, станет ли лиде-
ром постсоветского пространства и реанимирует ли СНГ? Или предпочтет быть большим, но младшим партнером более мощных стран?

Объемы незаконного оборота оружия и взрывчатых веществ возросли, в том числе и из-за ослабления надзора за вооружением в армии. Об этом заявили 
в Главной военной прокуратуре. По словам ее руководителя Сергея Фридинского, выявленная негативная тенденция связана с реформой вооруженных сил.

«Контроль за оружием в войсках ослаблен, что 
привело к росту его незаконного оборота», – кон-
статируют в Главной военной прокуратуре. Та-
кую ситуацию в прокуратуре связывают с влия-
нием проводимой реформы армии.
«Заместитель генпрокурора, главный военный 
прокурор Сергей Фридинский выразил обеспоко-
енность в связи с тем, что в условиях реформи-
рования войск произошло ослабление контроля 
в сфере оборота оружия и боеприпасов», – гово-
рится в распространенном в четверг сообщении 
пресс-службы Генпрокуратуры.
«Это во многом стало причиной наметившихся 
негативных тенденций. В частности, по итогам 
прошлого года почти вдвое увеличилось число 

зарегистрированных преступлений, связанных с 
незаконным оборотом оружия», – заявил Фри-
динский на координационном совещании по про-
блемам, связанным с сохранностью оружия и 
боеприпасов.
В качестве одного из примеров военный прокурор 
привел инцидент в ноябре 2009 года Ульяновске, 
где на территории арсенала ВМФ сдетонировали 
снаряды. Тогда два человека погибли, 44 – по-
страдали, повреждения получили несколько го-
родских зданий.
«Проверки показали, что должностными лицами 
арсенала были нарушены правила хранения воо-
ружения и боеприпасов, их утилизации, не были 
обеспечены безопасные условия при проведении 

пожаро– и взрывоопасных работ», – заявил Фри-
динский.
С докладом главного военного прокурора озна-
комились представители Военной коллегии 
Верховного суда, Минобороны, главного коман-
дования внутренних войск МВД, МЧС, погра-
ничной службы и департамента военной кон-
трразведки ФСБ.
В мае прошлого года военная контрразведка лик-
видировали международную банду контрабанди-
стов, планировавших вывезти из России около 20 
тонн военного оборудования, в том числе секрет-
ные комплектующие для ракетных комплексов 
С-300. Среди участников группировки оказались 
действующие военные. В 2009 году ряд долж-

ностных лиц ВМФ подозревались в хищении и 
последующей контрабанде 30 противолодочных 
ракет и 200 авиабомб через Таджикистан. Раке-
ты предназначались для перепродажи в Китай 
за $18 млн.
В 2009 году коррупция нанесла Вооруженным 
силам России ущерб в 2,5 млрд. рублей. Всего 
выявлено 1,4 тыс. таких преступлений, 70% из 
них совершены офицерами. Однако по фактам 
взяток в военкоматах возбуждено лишь 59 уго-
ловных дел.

По материалам Infox.ru
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âëàñòü È îëÈÃàðхÈ åÃЭ È êîððóïöÈя
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êîÃäà óéäåò ëóЖêîâ? íîâÛé Эêçàìåí – 
íîâÛå âçяòêÈ

âëàñòü È îëÈÃàðхÈ

ìÛñëÈ âñëóх

âçîðâàííàя ðîññÈя
9 мая, в день, когда на «Распаде» 
прогремел второй взрыв, унес-
ший десятки жизней, Абрамович 
больше интересовался судьбой 
команды «Челси». Его клуб выи-
грал у соперника со счетом 8:0 и 
стал чемпионом Англии.
Несмотря на то, что имена глав-
ных владельцев всем известны, 
сама схема собственности туман-
на, что характерно почти для всех 
шахт страны. Обычно собствен-
ность оформлена через офшоры. 
Как правило, это нужно, чтобы 
прятать капиталы от выплаты 
налогов. Это дает сверхприбыль. 
Это делает богачей еще богаче.

Закон что дышло 
Несколько лет прибыль «Распад-
ской» росла с каждым годом. Ак-
ционеры получали дивиденды. 
В 2007 году, например, выпла-
ты составили 3,9 млрд. рублей. 
А это 64% от прибыли. Даже за 
кризисный, 2008 год, когда про-
изводство сократилось в разы, 
на дивиденды пошло 1,17 млрд. 
руб. Шахта во всех отношениях 
считалась передовой: добывает 
больше всех, зарабатывает боль-
ше всех. Гордость Кузбасса. И 
вот оказалось, что все это благо-
получие было похоже на мыль-
ный пузырь, который лопнул от 
взрыва 9 мая. 
В чем истоки трагедии? В алч-
ности бизнесменов и отврати-
тельной работе Государственной 
Думы.
«По разным оценкам, в послед-
ние годы экспорт угля из Куз-
басса осуществлялся по ценам в 
1,5-2 раза ниже рыночных, при-
чем покупателями, как правило, 

выступали офшорные фирмы, 
принадлежащие собственникам, 
– рассказывает доктор экономи-
ческих наук Никита Кричевский. 
– В дальнейшем уголь продавал-
ся по мировым ценам, а прибыль 
оседала на офшорных счетах. 
Представителям власти, кото-
рые сейчас ведут проверки рабо-
ты «Распадской» и других шахт, 
нужно обратить особое внимание 
на экспортные сделки. Но шан-
сов, что мы узнаем правду, до-
вольно мало – слишком много 
схем и посредников, заинтересо-
ванных лиц».
По мнению Кричевского, схема 
выглядит примерно так: «По за-
ниженным ценам шахта через 
российскую фирму-посредника 
продавала уголь за границу. А 
уже карманная офшорная фирма 
заключала нормальные контрак-
ты по рыночным ценам. Далее 
часть средств возвращалась на 
«Распадскую» в Междуреченск (а 
разница между заниженной це-
ной и рыночной оседала на счетах 
фирмы-прокладки) через некую 
фирму – но уже в виде внешне-
го займа, который шахта должна 
погасить к 22 мая 2012 года.
В недрах сайта Министерства 
промышленности погребен пре-
любопытнейший таки документ: 
программа улучшения условий 
труда, повышения безопасности 
ведения горных работ, сниже-
ния аварийности и травматизма 
в угольной отрасли, рассчитан-
ная на 2009-2010 годы. Програм-
му составили, чтобы выполнить 
предписания правительственной 
комиссии. Задачи простые и яс-
ные: обеспечить безопасность 

работ на шахте, обновить норма-
тивы, которые эту безопасность 
определяют, установить строгий 
госконтроль за исполнением. 
В программе расписано 49 за-
конов, поправок, нормативов, 
санитарных норм, которые нуж-
но принять. Но почти ничего из 
перечисленного не было принято 
Госдумой, в которой депутаты 
партии власти составляют боль-
шинство.
В результате: закон работает на 
серые схемы, делая олигархов бо-
гаче, а шахтерам принося смерть 
и увечья.

Нужен жесткий контроль!
Ростехнадзор заявляет, что четы-
режды предписывал отстранить 
от работы директора шахты Вол-
кова, который сейчас под след-
ствием. И проблема якобы в том, 
что у Ростехнадзора, который и 
должен следить за безопасностью 
на шахтах, было слишком мало 
полномочий. Мол, чтобы остано-
вить работу или отстранить вино-
вного, нужно было идти в суд. 
А судьи, дескать, как правило, 
плохо разбираются в технических 
вопросах. 
Но проблема не только в том, что 
у судей отсутствуют специализи-
рованные знания. Как правило, 
шахты находятся в моногородах 
и ее владелец фактический хозя-
ин всего города. Ну кто против 
него пойдет? 
В общем, в России нет четкого за-
кона о безопасности и нет ведом-
ства, которое было бы обязано 
контролировать его выполнение.
Надо срочно принимать меры. 

По материалам «КП»

(Окончание. Начало на стр.1)

Управленческая матрешка
Для Москвы характерно причуд-
ливое переплетение зон влияния 
и ответственности властей всех 
уровней, от муниципального до 
федерального. Юрий Лужков вы-
строил структуру управления и 
взаимоотношений между влия-
тельными группами как замкну-
тую систему, которая требует 
как минимум упрощения, а в 
последующем – системной мо-
дернизации. Кроме того, каждый 
из уровней московской власти 
должен получить тщательную 
правовую оценку – прежде всего 
с точки зрения соблюдения феде-
рального законодательства.
Властная элита распределена в 
Москве по 5 уровням, для кото-
рых характерна жесткая иерар-
хия. На первом – мэр города. 
Второй же уровень представлен 
первыми заместителями мэра 
Москвы в правительстве Москвы. 
Они являются руководителями 
комплексов городского хозяйства 
и градостроительной политики, 
а еще строительства, экономиче-
ской политики и развития, соци-
альной сферы и аппарата мэра и 
правительства. На третьем уров-
не находятся заместители мэра в 
правительстве Москвы. На чет-
вертом уровне – руководители 
департаментов поддержки и раз-
вития малого предприниматель-
ства, науки и промышленной 
политики, продовольственных 
ресурсов, природопользования и 
охраны окружающей среды, зе-
мельных ресурсов, финансов и 
потребительского рынка и услуг. 

При этом руководитель Департа-
мента финансов города Москвы 
подчинён непосредственно не 
мэру, а руководителю комплекса 
имущественно-земельных отно-
шений, находящемуся на третьем 
уровне. На пятом уровне находят-
ся 10 префектов округов Москвы 
в ранге министров правительства 
Москвы, управляющие админи-
стративными округами города. 
Им подчинены управы районов.
Система исполнительной власти 
отличается непрозрачностью и 
внутренней противоречивостью. 
Первый заместитель мэра в пра-
вительстве Москвы, руководи-
тель Комплекса градостроитель-
ной политики и строительства 
Владимир Ресин одновременно с 
этим является председателем со-
вета директоров ОАО «Главмос-
строй». А заместитель мэра по 
вопросам контроля за инвести-
циями и контактами Александр 
Рябинин, замешанный в недав-
нем скандале, руководит Мо-
сконтролем (контрольным коми-
тетом города Москвы), является 
председателем совета директоров 
ОАО «Мосземсинтез» и связан с 
ЗАО «Интеко». ОАО «Мосзем-
синтез» – структура, созданная 
Правительством Москвы с целью 
выкупа земель под застройку и 
контроля над девелоперскими 
компаниями.
Все институты представительной 
власти (прежде всего Московская 
городская дума) также контро-
лируются мэром и его окруже-
нием. Этому способствует очень 
небольшое количество депутатов 

столичного парламента (35 чело-
век), которое уже вызывало не-
довольство Президента Дмитрия 
Медведева. 
К ближайшему окружению мэра 
могут быть отнесены жена Юрия 
Лужкова Елена Батурина (ЗАО 
«Интеко») и его близкий друг 
Тельман Исмаилов, руководи-
тель группы компаний «АСТ». 
Компании Батуриной и Исмаи-
лова, занимаясь строительством, 
гостиничным бизнесом, торгов-
лей, имеют большие оборотные 
капиталы и могут влиять факти-
чески на любые процессы, проис-
ходящие в городе. 

Механика ухода
Многочисленные отставки губер-
наторов, которые происходили 
в течение последних двух лет, 
позволяют выделить 4 возмож-
ных механизма ухода Лужкова: 
утрата доверия, окончание срока 
полномочий, заявление Лужкова 
об уходе с занимаемого поста по 
собственному желанию и отстав-
ка в связи с переходом на другую 
работу. 
По нашему мнению, механизмы 
окончания срока полномочий, по-
четной отставки или перехода на 
другую работу имеют равноверо-
ятностный характер, утраты до-
верия – намного менее вероятен.

По материалам Аналитиче-
ского доклада Д. Орлова, гене-
рального директора Агентства 
политических и экономических 
коммуникаций (АПЭК) и Д. Ко-
няева, аналитика АПЭК

Так хочется быть человеком, да люди не 
дают!

***
Скажи мне, кто твой друг и я скажу, что 
ему от тебя надо.

***
Слово «короче» у многих ораторов удлиня-
ет речь.

***
Нашим политикам явно не те семена под-
сунули. Они вроде бы сеют разумное, до-
брое, вечное, а всходит... всходит и в са-
мом деле вечное, да вот только глупое и 
злое.

***
Подберите несчастного, отмойте, накор-
мите, обогрейте, приютите его, дайте ему 
работу... и через некоторое время он захо-
чет занять Ваше место.

***
Хочешь верно предсказывать будущее? 
Учи историю.

***
Терпение и труд лопату сотрут.

***
К вопросу об экономической помощи: для 
того, чтобы что-то делать, нужны не день-
ги, а рабочие руки и голова. Деньги нуж-
ны, чтобы ничего ни делать.

***
В России сколько не реформируй правоо-
хранительные органы, в конце концов всё 
равно милиция получится.

***
С каждым годом зубные пасты и шампуни 
становятся все лучше, а зубы и волосы все 
хуже.

***
Вечных двигателей нет. Зато вечных тор-
мозов - хоть отбавляй.

***
После встречи с высокопоставленным рос-
сийским чиновником надо сначала про-
верить, не пропало ли чего из карманов, 
потом – сохранность счета в банке, а за-
тем следует обзвонить родственников и 
поинтересоваться, все ли они остались на 
свободе.

ВОТ  ТАКИЕ  «ПРАВИТЕЛИ»  В  МОСКВЕ!
Наша семья в составе 4-х человек с 1995 года проживала в квар-
тире, принадлежащей на правах собственности. 29 октября 2009 
года в рамках реконструкции 1 и 2 микрорайонов Солнцево наш 
дом был снесён вместе с имуществом нашей семьи!
Квартира была уничтожена в отсутствии судебного решения о 
выселении, без прекращения нашего права собственности, без 
предоставления иного жилого помещения. Грубо нарушены 
требования Жилищного кодекса и Закона г. Москвы №21.
В результате наша семья лишена единственного жилья, причи-
нён вред здоровью несовершеннолетнего ребёнка, страдающего 
бронхиальной астмой. Вот такие «правители» в Москве!
Прошу Вас защитить нашу жизнь и наши права. С надеждой к 
Вам, Владимир Вольфович…

Шукюрова Н.В., г.Москва 

Отправлен депутатский запрос на имя Генерального Проку-
рора РФ. Заявителю направлено индивидуальное письмо. 

ДО  ВАШЕГО  ЗАПРОСА  ГОВОРИЛИ ДРУГОЕ
Благодаря Вашему вмешательству (и только ему), после Ваше-
го депутатского запроса по поводу законности создания у нас в 
домах ТСЖ, дело сдвинулось с «мёртвой» точки. 
Создание этого «бандформирования» под кодовым названием 
«Маргарита» прокуратурой признано незаконным. А ведь до 
этого запроса говорили другое.
Всего Вам самого доброго!

Осипов С.Т., г. Москва  

НИКАКОЙ  ЗАБОТЫ  О ЛЮДЯХ
Владимир Вольфович, дорогой мой человек! Вижу и слышу, 
как уважают Вас люди… Только некоторые «демократы» кри-
вят рожи по НТВэшке. Вот я и подумала, что нам нужен Прези-
дент с железной рукой и волей. Не то, что нынешние: никакой 
заботы о людях (особенно о молодёжи). Разорили заводы, фа-
брики. Поставили на колени народ. Работать негде. Молодёжь 
пьёт и наркоманит.
Я в ЛДПР с 1999 года. Было время, когда разносила газеты 
ЛДПР, давала читать книги. Теперь мне 85 лет. Но я всех при-
зываю голосовать за Вас – нашего Президента!
С уважением, баба Галя.

Маркова Г.Т., Алтайский край

У НАРОДА,  КОТОРОГО  ЗАЩИЩАЕТ
ЛДПР,  ЕСТЬ  БУДУЩЕЕ!
Уважаемый  Владимир Вольфович! Руководство ООО «Олимп» 
от всей души благодарит Вас за помощь, оказанную организа-
ции и работникам, терпящим прокурорский и судейский про-
извол! 
В декабре 2009 года Орехово-Зуевский городской суд по иску 
городского прокурора уволил работников ООО «Олимп» и 
ООО «Олимп+» задним числом, без письменного заявления 
об увольнении, без денежной компенсации при увольнении, 
тем самым грубо нарушив права работников, предусмотренных 
трудовым законодательством и Конституцией Российской Фе-
дерации.
Ваш Депутатский запрос Председателю Верховного Суда  РФ 
помог остановить действия прокурора и службы судебных при-
ставов в отношении этих организаций.
В настоящее время мы готовим надзорные жалобы по отмене 
неправосудных судебных актов! 
Слава Богу, находятся люди, которые не остаются безучастны-
ми к проблемам малых городов. 
Вы подаете пример администрации местного самоуправления, 
которая никак не отреагировала на наши обращения и прось-
бы, чтобы разобраться в ситуации, возникшей на предприяти-
ях ЖКХ, где трудятся малообеспеченные люди, а также люди 
пенсионного возраста.
У партии, которая борется за права и свободы граждан России 
будет будущее. У ЛДПР есть будущее, а значит, есть будущее 
у народа, которого защищают такие люди, как Владимир Воль-
фович Жириновский!
Вместе мы победим! С уважением!

А.Ю. Рудаков, директор ООО «Олимп»  

НАРОД  ПРОГОЛОСОВАЛ  ЗА 
ВАС,  ВЛАДИМИР  ВОЛЬФОВИЧ!
Владимир Вольфович! До выборов (14 
марта 2010 г.) я искал контакт с Ваши-
ми «соколами», но слышал или пустые 
гудки в телефонной трубке или обещания 
приехать с агитацией. Никто не приехал, 
а народ вопреки бездеятельности Ваших 
представителей проголосовал. Не за птиц 
(помощников Ваших) бескрылых. За Вас 
проголосовал! 

Суртаев Н.Е., Республика Алтай, 
с. Паспаул.  

Закончилась школьная экзаменационная кампания-2010, которая второй год под-
ряд проходит в форме ЕГЭ. 

Напомним один из главных козырей сто-
ронников ЕГЭ – новая система позволяет 
школьникам из провинции покорять пре-
стижные вузы столицы. В прошлом многие 
обитатели глубинки не смели о студенче-
ском билете даже мечтать – у них не было 
денег на то, чтобы добраться до института и 
сдать экзамены. Теперь тратиться на проезд 
не нужно, достаточно отправить результаты 
единого госэкзамена в выбранный вуз (или 
даже в пять вузов). Звучит заманчиво, вот 
только жизнь от обещаний оказалась дале-
ка. В прошлом году, к примеру, забыть 
о бесплатном образовании пришлось не 
только подавляющему большинству жи-
телей провинции, но и столичным отлич-
никам. Львиная доля мест в престижных 
московских вузах оказалась оккупирована 
всевозможными льготниками и победите-
лями олимпиад, которым при зачислении 
чиновники велели отдать предпочтение. 
Такое количество абитуриентов с серьез-
ными заболеваниями и слабыми знаниями 
вызвало у экспертов подозрения.
Другой аргумент сторонников ЕГЭ тоже 
оказался посрамленным: речь о надеж-
дах с его помощью поставить крест на 
взяточничестве в образовании. Этот миф 
на днях развенчал начальник 3-го отдела 
оперативно-розыскного бюро Департамен-
та экономической безопасности МВД Рос-
сии Александр Бланков. По его мнению, 
переход на единый государственный экза-
мен не избавил систему от коррупции, а 
лишь изменил ее форму – теперь взятки 
дают не в вузах, а в школах. В 2009 году 
число выявленных фактов коррупции в 
сфере образования увеличилось в два раза 
по сравнению с 2008-м!
Как отметил Бланков на пресс-конференции 
в Москве, в свою очередь вузовские взяточ-
ники нашли другой способ наживаться, так 
как в качестве инструмента при поступлении 
в вуз теперь стали использоваться многочис-
ленные олимпиады. В Департаменте эконо-
мической безопасности прогнозируют рост 
коррупции в связи с проведением единого 
госэкзамена.
Подсчитали специалисты и суммы вынуж-
денных подаяний: в прошлом году купить 
один предмет ЕГЭ на «отлично» стоило 60 
тысяч рублей, в регионах – 30 тысяч. 
По оценкам экспертов на сдачу ЕГЭ в про-
шлом году россияне потратили около 2,4 
миллиарда долларов. Речь идет и о взятках, 
и об оплате «правильных» репетиторов, и о 
покупке готовых сертификатов.
По данным Комитета образовательных 
услуг Общероссийского общества защиты 
прав потребителей (ООЗПП), оборот корруп-

ционных денежных средств в отечественном 
образовании составляет около 5,5 млрд. дол-
ларов. Как отметил на пресс-конференции 
зампредседателя комитета ООЗПП Виктор 
Панин, коррупция в системе российского 
образования сейчас приближается к крити-
ческой отметке.
По данным комитета, только на этапе по-
ступления в высшие учебные заведения 
оборот коррупционных денежных средств 
составляет от 520 млн. до 1,5 млрд. долла-
ров - именно такая сумма тратится на взятки 
россиянами, желающими устроить детей в 
выбранный вуз. 
По сведениям Виктора Панина, размер взя-
ток в российских вузах варьируется от 22 
тысяч рублей до миллиона рублей и выше.
Теперь в вузах берут взятки не только за 
гарантированное поступление, но и за по-
ложительную оценку на экзамене, отме-
тил Панин. 
По словам заместителя председателя коми-
тета, суммы, которые платят родители, «по-
ражают воображение», причем дают взятки 
не только за гарантированное поступление 
в вуз, но и за отдельную оценку. «В одном 
вузе профессор просил 260 тысяч рублей за 
хорошую оценку. По-моему, это перебор», – 
считает представитель комитета.
Кроме того, ежегодно в России приобрета-
ют около 500 тысяч поддельных дипломов, 
отметили эксперты. По данным Виктора 
Панина, за последние несколько лет в ис-
пользовании поддельных дипломов при 
устройстве на работу были уличены руко-
водители федеральных надзорных органов, 
сотрудники правоохранительных органов, 
среди них даже врачи и фармацевты.

ЦИФРы:
– 5,5 млрд. долларов – оборот коррупцион-
ных средств в образовании РФ;
– 1,5 млрд. долларов приходится на этап по-
ступления в вузы;
– 20-180 тысяч долларов – стоимость «ли-
пового» диплома о высшем образовании. 

По материалам газеты «Труд»


